

confinée... @

Fichier pdf téléchargeable sur le site du collège
<http://pdoumer.loire-atlantique.e-lyco.fr>

Informations du COLLÈGE PAUL DOUMER

Une publication à l'attention des familles et partenaires de l'établissement

Le collège Paul Doumer pendant le confinement

Nous vivons donc, depuis 40 jours maintenant, une situation totalement inédite, non seulement en France, mais dans bon nombre de pays de part le Monde... Cette situation, pour exceptionnelle qu'elle soit, nous a vu malgré tout, mettre en œuvre de nouvelles façons de maintenir nos activités... et ainsi, de conserver un collège virtuellement ouvert... quand il est concrètement fermé depuis de 17 mars...

Ainsi, enseignant, élèves, familles, vous avez su mettre en œuvre des trésors d'inventivité, d'imagination, et d'adaptabilité, afin que les enseignements puissent continuer, dans des conditions tout à fait différentes.

A ce titre, je tiens à remercier tout particulièrement Mme Mary qui a su trouver des solutions, lors d'une mise en œuvre technique, informatique, qui au départ, a été compliquée pour tous.

Cette lettre vient vous présenter tout ce qui a été mis en œuvre par

l'ensemble des personnels du collège Paul Doumer pour permettre cette continuité pédagogique. Mais également, les initiatives qui ont vu jour, pour participer à l'effort collectif nécessité par cette crise sanitaire.

A partir d'aujourd'hui, le retour en classes virtuelle est notre nouvelle actualité : bonne reprise à tous, selon les principes qui ont déjà montré leur efficacité.

Il est trop tôt pour le moment, pour vous exposer précisément les modalités et le calendrier de la reprise, mais les précisions vous seront fournies en temps et en heure.

Bon courage à vous tous, bonne reprise, bonne lecture,

Karine CORBEAU

La continuité pédagogique :

Dès la première semaine de confinement, les professeurs ont très rapidement mis en place :

- Des classes virtuelles (via le CNED et ZOOM, entre autres applications qui ont pu être utilisées)
- Des heures de vie de classe virtuelles par les professeurs principaux et AED référents des classes (mails, chat, téléphone),

Les assistants d'éducation, et les AESH ont organisé de l'aide aux devoirs (visio conférences, chat et appels téléphoniques) – en proposant des créneaux entre 9h à 17h, du lundi au vendredi.

Des cours, en version papiers, ont pu être récupérés par les familles au niveau des accueils des 2 supermarchés de Nort sur Erdre. L'ensemble des cours était diffusé via Pronote et Its learning (afin de permettre à tous de trouver le chemin permettant d'y accéder).

Mme Pasquier, quant à elle, a mixé les méthodes et les supports pour maintenir le lien avec les élèves du dispositif ULIS (envoi de cours et visio-conférences).

Nous avons pu prêter 14 ordinateurs portables et 12 tablettes aux élèves qui en avaient besoin, pour qu'ils puissent se connecter et travailler avec les outils numériques depuis chez eux. Cela a été possible grâce à la réactivité du Conseil Départemental, qui a diligenté, en urgence, les techniciens qui sont venus configurer les postes, pour les rendre autonomes (en qu'ils puissent ainsi se connecter depuis d'autres réseaux que celui du collège).

Le dispositif « vacances studieuses » a été mis en place : il semble avoir donné entière satisfaction, des retours des enseignants, AED, élèves et familles que j'en ai eus.

Enfin, le site e-lyco du collège a été très régulièrement mis à jour : pour les informations relatives à l'orientation, à l'ASSR et des liens vers des sites culturels, entre autres.

Je vous invite à aller visionner une **vidéo collective**, réalisée par plusieurs élèves et les enseignants d'EPS, à l'initiative de Mme Mary, principale adjointe, et de Mme Racine : BRAVO et MERCI à elles, et à tous ces sportifs qui ont fait preuve d'imagination et d'inventivité pour maintenir une nécessaire, mais réduite activité physique !

Le nécessaire maintien du lien vers les familles :

Outre les messages d'information diffusés par mail, dès le début des annonces relatives au confinement, le nécessaire maintien du lien vers les familles s'est réalisé de différentes manières, et a impliqué l'ensemble de la communauté éducative :

L'accueil téléphonique est maintenu (hors semaines de congés de printemps), grâce au du standard téléphonique du collège
L'ensemble des enseignants, des AED et AESH s'est organisé pour échanger, par **téléphone** avec les élèves, les aider dans leur travail, leurs questions...

Le **service de gestion** a organisé et réalisé le remboursement des voyages programmés puis finalement annulés (Allemagne).
Pour ce qui concerne le paiement de la demi-pension, les régularisations se feront à partir des mois de mai et de juin.

Les informations sur le site e-lyco du collège, ont été mises à jour et diffusées régulièrement, notamment pour l'orientation, des liens pour aider aux connexions sur Pronote, vers les classes virtuelles.

Mmes Leroy et Llobel, respectivement, Psy EN et assistante sociale, assurent des **permanences** et organisent des échanges réguliers avec les familles qui en expriment le besoin.

Elles sont joignables sur leurs adresses mail :

Fanny.llobel@ac-nantes.fr

Betty.leroy@ac-nantes.fr

Et le déménagement dans tout ça...

Avec le confinement, les travaux ont été suspendus... Ils devraient reprendre, cette semaine, à partir du 27 avril. Les entreprises sont appelées à adapter leurs pratiques, et à respecter de nouveaux protocoles, respectueux des consignes sanitaires.

Le planning se précisera au fur et à mesure des semaines, et des informations sur le déconfinement, toutefois, le Conseil Départemental envisage, les dates suivantes :

La livraison, et la remise des clés sont prévues courant juin, et le déménagement, entre fin juin et début juillet. La Commission de sécurité se ferait dans le courant de la 1^{ère} quinzaine de juillet – sans elle, pas d'accueil de public possible.

Les élèves intégreront donc le nouveau bâtiment à la rentrée de septembre 2020...



Point Orientation post-3ème :

Les procédures d'orientation se feront donc de façon dématérialisée, comme initialement prévu, via « Téléservices ».

L'ensemble des documents figure sur le site du collège, au niveau de la rubrique « Orientation ».

Une réunion en audio-conférence vous sera proposée : Initialement programmée le jeudi 30 avril, au regard des annonces et informations que nous attendons, elle sera décalée courant de semaine 19. Le lien vous sera envoyé sur vos boîtes mails.

Rappel calendrier :

- du 4 au 22 mai : saisie des souhaits d'orientation via **Téléservices**
- Conseils de classe de 3èmes du 25 au 28 mai
- à partir du 30 juin : résultats des affectations et
- début des inscriptions via Téléservices à partir du 1^{er} juillet

Concernant le lycée de Nort sur Erdre, la rentrée reste prévue, comme initialement.

Message d'Isabelle Autissier à l'attention de l'ensemble de la communauté éducative :

Chers amis collégiens, enseignants, parents et tous les personnels,
Je dois venir vous rencontrer pour baptiser votre collège. J'en suis très honorée.
Quand nous nous verrons, la crise que nous vivons sera derrière nous.
En mer, on dit que " c'est dans le mauvais temps que l'on reconnaît le marin." Aujourd'hui, nous devons être à la hauteur de la situation : continuer à travailler mais aussi et surtout développer les solidarités, avoir soin les uns des autres, pour que nous passions ensemble cette épreuve.
Je suis sûre que vous êtes déjà très mobilisés sur ces sujets et que vous aurez de nombreuses choses à me raconter quand nous nous verrons.
Ce temps de confinement est aussi propice à la réflexion sur nos façons de vivre. Des sociétés dont l'évolution sapent les fondements du climat et de la nature ne sont pas bonne, au final pour les hommes.
Cette crise est peut-être l'occasion d'un grand tournant, qui peut nous faire créer et partager des idées nouvelles, des techniques, des métiers, des organisations plus respectueuses de la vie et plus sûres pour les humains.
C'est un formidable espoir pour la jeunesse.
C'est celui que nous devons construire dès maintenant.
Prenez soin de vous et de vos proches
Amicalement

Isabelle Autissier

La participation du collège Paul Doumer à la « gestion de la crise sanitaire » :

Comme tous les acteurs publics, notre engagement dans le cadre de cette crise sanitaire est allé au-delà de nos missions initiales. Ainsi, le collège a procédé à :

- ↳ Distribution aux officines nortaises de nos stocks de masques, et de kits visiteurs
- ↳ Prêt à l'Ephad de Nort sur Erdre de verres, de plateaux, d'une colonne de desserte, pour permettre le service des repas en chambre
- ↳ Réalisation de masques (plus de 60), grâce à l'imprimante 3D, par un professeur du collège : distribution à des Ehpad (Blain, Heric), une dizaine pour l'hôpital de Châteaubriant... et une préparation d'une cinquantaine pour les personnels, en prévision de la reprise du 11 mai.
- ↳ Certains agents sont allés prêter main forte auprès d'Ehpad, en complétant les services des équipes en place.

Sondage sur la continuité pédagogique :

Je tiens à remercier Mme Mary, qui a organisé, puis analysé, un questionnaire, à l'attention des parents d'élèves, sur l'organisation de la continuité pédagogique au niveau du collège Paul Doumer. 296 réponses ont été recueillies, soit 42% de réponses.

On y apprend que la majorité des élèves travaillent sur le PC familial, et qu'ils y restent plus ou moins longtemps, en fonction d'un éventuel partage à organiser avec d'autres membres de la famille. Les élèves semblent, majoritairement, travailler de façon **autonome**, ½ journée quotidienne. Sur ce temps, ils sont accompagnés par leurs parents pendant 1h (pour 61% des familles répondantes).

Plus des ¾ des élèves parviennent à faire leur travail dans les délais.

Ils se connectent très largement sur Pronote (*sauf aujourd'hui où le serveur semble en difficultés...*).

Les difficultés rencontrées sont plutôt matérielles (difficultés de connexion, manque de matériel pour scanner). Mais la compréhension des consignes reste une problématique importante. Quelques-uns (minoritaires) ont également relevé des délais un peu courts, voire une charge de travail trop importante.

Les **points positifs** relevés sont nombreux : les soucis de connexion semblent diminuer, la mise en ligne régulière du travail, la facilité de contacts avec les enseignants, la limitation des impressions, la bienveillance, la réactivité et l'implication de l'ensemble des adultes qui entrent en contacts avec les élèves (AED, AESH, enseignants, assistante sociale, infirmière et Psy-EN). Les classes virtuelles sont très appréciées, tout comme les documents clairs, aux consignes précises.

Il ressort enfin que les élèves semblent gagner très vite en autonomie, en régularité dans leur travail personnel. Ils sont impliqués et sérieux.



2020 : année des mathématiques le Rallye Kangourou s'adapte aussi

Tous les élèves de 6^{ème} et les volontaires de 5^{ème}, 4^{ème} et 3^{ème}, étaient inscrits au rallye Kangourou...

Voici comment procéder pour pouvoir participer au concours : site du jeu-concours : <https://concours.mathkang.org>
Le code-concours de l'établissement **76DFED**, suivi d'un tiret (-), suivi d'une lettre correspondant au niveau de classe :

6 ^{ème} et 5 ^{ème}	4 ^{ème} et 3 ^{ème}
B	C
Mercredi 6/05 entre 8h et 17h	Mardi 5/05 entre 8h et 13h

SERVICES D'AIDE ET D'ASSISTANCE SOCIALE

Mme Llobel : Fanny.Llobel@ac-nantes.fr

119 : numéro d'appels d'urgence

La MDA organise des permanences :

L'Ecole des Parents et des Educateurs de Loire-Atlantique, propose une ligne directe : les usagers pourront désormais joindre un psychologue en ligne en appelant le numéro 06.19.29.77.80,

- tous les soirs du lundi au vendredi, de 18h à 20h
- le samedi matin de 10h à 13h.

ORIENTATION

Le collège Paul Doumer est rattaché au **CIO Châteaubriant**

Vous pouvez ainsi également directement vous y rendre pour un rendez-vous :

16 rue des Vauzelles –
44 146 Châteaubriant -

Tél : 02 40 81 14 09

<http://cio44.ac-nantes.fr/spip/>
cio.0440089h@ac-nantes.fr

LA LETTRE CONFINEE

Informations du collège Paul Doumer

26, rue des Écoles – 44 390 NORT SUR ERDRE -
☎ 02 40 29 57 23

Courriel ce.0441654j@ac-nantes.fr

Site internet : <https://pdoumer.loire-atlantique.e-lyco.fr/>

Comité de rédaction de ce n° : K. CORBEAU – G. MARY – A. MALAVASI – S. AZZAM

N° HS – avril 2020 tiré à 50 exemplaires - Diffusion interne à l'établissement et fichier ".pdf" à disposition sur le site du collège.